



SDGsと商社

～SDGsの達成に向けた商社の取り組み



世界的なSDGs達成の取り組み促進に向け、商社がどのように貢献できるのかを検討するため、日本貿易会が蟹江憲史慶應義塾大学大学院政策・メディア研究科教授を主査として立ち上げた特別研究会の研究成果を取りまとめたものです。SDGsの特質と商社の強みの親和性を6カテゴリーに整理し、SDGs達成に向けた商社業界のポテンシャルについて日本を代表する18商社の取り組み事例を通じて検証しています。

著者:日本貿易会「SDGsの達成に向けた
商社の取り組み」特別研究会(監修:蟹江
憲史 康應義塾大学大学院 政策・メディア
研究科教授)
価格:税別1200円(求龍堂)
大手書店・オンラインなどでお求めいただけます。

ABIC創立20周年記念誌
を刊行



日本貿易会が2000年に立ち上げたABIC(特定非営利活動法人 国際社会貢献センター)では、商社などのOBOGを中心とした約3000人の会員が所属。おののが経験や知見、人脈を生かして、民間レベルでの様々な社会貢献活動を実施しています。創設20周年を迎えた今春、記念誌を発刊してこれまでの歴史を振り返りました。ABICウェブサイト(www.abic.or.jp/abic20th)からも閲覧可能。

持続可能な社会の実現と商社

※日本経済新聞社の許可により「日経産業新聞」2020年9月28日付に掲載したものを掲示しています。なお、PDFの無断配布を禁じます。

SDGs達成が
商社のさらなる
発展目標へ取り組みを
受け、「SDGsの
達成に向けた商社の取り組み」をテーマに特別研
究会を発足しました。S

和性が高い
DGS 研究の第一人者である慶應義塾大学大学院の蟹江憲史先生を主査に迎え、会員商社19社がメンバーとして参加。約1年にわたり、各社の取り組み事例を共有し、SDGs 推進のための施策の検討を進めてきました。

当研究会では、各社が実施してきたSDGsの事例に基く議論を重ねた結果、SDGsが提唱する17のゴールが、商社のビジネス領域と複数の点で高い親和性を持つことを見いたしました。まず「グローバルネットワー

寄与するものです。また、様々な観点からビジネスを開拓する「複合的アプローチ」、「グローバルな「パートナーシップ」、目標達成と現状とのギャップを埋めるための「インベーション」、様々な課題を見通す「全体を俯瞰したアプローチ」といった商社の特徴的な活動も、SDGsの目標達成に強く求められる要素です。そして、未来の目標達成を出发点にして現状につなげる「未来志向」という点でも、商社の自指す方向とSDGsには共通項が多いこと

がわかりました。
これらの親和性
からの商社ビジネ
方向性を考える上
標であり、大きな
事例に対し、王
江先生からはシエ
や雇用、働き方の
ど、SDGsの観
商社が今後の事業
に意識すべきポイ
的確な助言もいた
した。会員企業の
非常に高く、今年
は「SDGs」と
(求龍堂)として
至りましたが、こ
業界的な取り組み
てあり、たいへん
のある研究事業に
と自負しています

変化や多様なニーズに応じて事業内容を柔軟に進化させてきました。に、多岐にわたる産業分野の様々なプレーヤーと連携してビジネスをらこそ、気候変動というグローバルな課題の解決に、その機能を存分にとが可能であると考えています。

「気候変動対策長期ビジョン」を公表

気候変動の影響は既に見えないほどの規模と頻度で各地に甚大な被害を及ぼしています。2019年6月、政府は2050年の長期目標と共に「パリ協定を受けた長期戦略」を閣議決定し、脱炭素社会

日本貿易会議は、これまで日本経団連が策定した「低炭素社会実行計画」および「循環型社会形成行動計画」に寄せた、低炭素社会の構築を実現に向けた取り組みを実施を目標に掲げておいた。

など多岐にわたります。われわれ商社は時代のニーズに応じて機能を柔軟に変化させながら、グローバルな舞台で多くのステークホルダーと共にビジネスを開拓してきました。近年では先進国の急速な少子高齢化の進展に伴い、医療や介護、健康に関する多様なニーズが生まれています。

オンライン診療や人間工能(AI)を活用した診断支援サービスなどにも積極的に取り組んでいます。新たな時代の要請であるSDGsにおいても、今回の特別研究事業を通じて、目標達成のための重要な役割を担う社会的使命を改めて認識しました。

そして今年、新型コロナウイルス感染症の影響

**SOCs達成が
商社のさらなる発展につながる**

現代の商社ビジネスの
主な機能は、**苗取引のみ** 世界規模で拡大する医療・ヘルスケア関連の需

9年にはTCFD（気候関連財務情報開示タスク Force）提言への賛同を表明し、気候変動に関するガバナンスの強化・情報開示についての普及啓発活動の強化を決定。会員企業と共に、多岐にわたる事業分野において気候変動対策に努め

人々の価値観やグローバリゼーションの方向性よりも大きく変化しつつあります。これまで求められてきた経済合理性だけではなく、持続可能な社会の実現を目指していくことがますます重要になってきました。

グローバルサプライチェーンについても、アーティファクト一コロナにさらわしい最適解を出す必要があります。商社の持つ強みを生かしながら、SDGsを事業に取り込み、安定期的な世界の発展に貢献していくことが極めて重要なっています。業界

そして今年3月、日本貿易会は2050年を展望した「気候変動対策長期間ビジョン」を新たに策定しました。今後は各界・団体の掲げるビジョンと協調しながら、カーボンニュートラルな社会の実現を目指して活動していくます。

の意識を高め、目標達成に向けた取り組みを進めています。

気候変動対策長期ビジョン

日本貿易会は、カーボンニュートラルな社会の実現を目指して、他業界・他団体との連携を有効に活用し、おののの長期ビジョンと協調して、2050年に向けたパリ協定における長期目標の達成への貢献を目指します。このビジョンの下、会員企業は気候変動緩和策・適応策の検討・実施をビジネスの重要課題と捉え、新たなビジネスソリューションの創出に努めます。

私たちは、時代の変化や多様なニーズに応じて事業内容を柔軟に進化させてきました。全世界をフィールドに、多岐にわたる産業分野の様々なプレーヤーと連携してビジネスを進めている商社だからこそ、気候変動というグローバルな課題の解決に、その機能を存分に發揮して貢献することが可能であると考えています。